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Что нового в Москве?
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Этот вопрос дважды, в 
прошедшие понедельник и 
вторник был задан нашим 
корреспондентом народно
му депутату СССР А. А. 
Захарову, находившемуся 
в Москве, на третьем, 
внеос.^адном Съезде на- 
рюдных депутатов СССР.

Андрей Андреевич от
ветил по телефону:

— В канун открытия 
Съезда два дня подряд 
проходили заседания меж
региональной депутатской 
группы. Тема разговора 
МГД была одна: обсуж
дение вопроса о введении 
в нашей стране института 
президентства.

Были самые различные 
мнения, предложения, 
суждения типа: президент
ство вводить на один-два 
года, ликвидировать дол- 

- жность Председателя 
Президиума Верховного 
Совета СССР, чтобы под
нять роль Председателей 
двух палат — Совета Сою
за и Совета Национально
стей, и так далее.

— Андрей Андреевич, 
а каково ваше личное мне
ние о президентстве?

* В «Средуралстрое»

Официальная 
хроника

На заседании совета ТСО 
был рассмотрен вопрос о 
выполнении государствен
ного заказа 1989 года по 
товарам народного потреб
ления. Государственный за
каз по товарам народного 
потребления ТСО выполз 
иен, изготовлено товаров 
на 24,5 млн. рублей.

Совет ТСО решил:
одобрить и поддержать 

инициативу треста Сверд- 
ловскпромстрой, СПСМО 
Уралсантехмонтаж, ПО 
Уралнеруд, СПОАТ Сверд- 
ловскстройтранс по ор
ганизации кооперативов 
по производству товаров 
народного потребления и 
привлечению дополнитель
ных ресурсов на эти це
ли;

установить задание орга
низациям ТСО по вводу

— Я считаю, что появ
ление в нашей стране 
Президента вполне при
емлемо, даже необходи
мо, но сегодня очень важ
но, чтобы избежать дикта
туры единоличной вла
сти, иметь конституцион
ные гарантии, которые бы 
выступали своеобразным 
гарантом демократии, про
тивовесом.

В результате обсужде
ний МДГ приняла резо
люции в адрес Съезда и 
обсудила письмо на имя 
М. С. Горбачева.

— Каковы итоги, ваши 
впечатления о первом 
дне работы Съезда?

— Многие строители- 
читатели уже слушали 
радио, смотрели телеви
зор и имеют представле
ние об открытии съезда. 
К этому могу добавить, 
что, с моей точки зрения, 
открытие Съезда, а оно 
началось с утверждения 
повестки дня, было не
легким. Начались дебаты 
вокруг третьего пункта 
повестки. Где-то одна пя
тая часть народных депу
татов голосовала против 
избрания Президента

жилых индивидуальных и 
многоквартирных домов с 
последующей продажей 
населению. Так, трест Урал- 
тяжтрубстрой и Нижне-Та
гильский ДСК должны по
строить и продать населе
нию по 5000 кв. метров жи
лой площади, ПСО «Сверд
ловский ДСК» — 4000, тре
сты Тагилстрой — 2000, Се- 
верскстрой — 1110 жилой 
площади.

На заседании совета ТСО 
был рассмотрен вопрос о 
деятельности коммерческо
го байка развития строи
тельного комплекса на 
Среднем Урале.

Осуществление кредит
ных и расчетных опера
ций Средуралбанк начал с' 
августа 1989 года. Получен
ный доход составил 46 
тыс. рублей. Основные по
казатели, определяемые 
Госбанком СССР для ком
мерческих банков, выпол
нены.

Однако активная и дей- 

страны на Съезде.
Запомнились выступле

ния народных депутатов 
С. С. Алексеева, Ю. Н. 
Афанасьева и А. В. Ка- 
занника. Алексеев высту
пал грамотно, убедитель
но, ярко, он предлагал 
избирать Президента на 
Съезде. Афанасьев точно 
и верно обрисовал поло
жение в стране и утвер
ждал довольно убедитель
но, что Президента дол
жен избирать народ. Од
нако в концовке своей 
речи подверг критике 
идеи ленинизма, чем вы
звал неудовольствие чле
нов МДГ. Народный депу
тат СССР Казанник в за
вершение выступления 
заявил, что выступление 
Афанасьева не обсужда
лось на межрегиональной 
группе.

— Андрей Андреевич, 
свердловские строители 
желают вам и всему Съез
ду успешной работы.

— Спасибо за пожела
ние!

Разговор вел
В. ВЯТКИН.

На снимке: Москва. 
Кремль, март, 1990 год.

ственная работа банка по 
осуществлению денежно- 
кредитных и расчетных опе
раций сдерживается непол
ным формированием ус
тавного фонда со стороны 
пайщиков - учредителей.

Совет ТСО решил:
признать работу банка 

за 1989 г. удовлетвори
тельной;

установить окончатель
ный срок оплаты уставного 
фонда Средуралбанка пай
щиками - учредителями I 
марта 1990 г.;

продолжить работу по ор
ганизации Центрального 
банка в г. Свердловске и 
открытию филиала в г. Тю
мени и в других городах 
по месту нахождения ТСО 

согласиться с предложе- 
Мииуралсибстроя РСФСР; 
нием областной ассоциа
ции директоров госпред
приятий о сотрудничестве 
со Средуралбанком на 
взаимовыгодных условиях.

ПТО «Прогресс».

ОБСУДИТЬ состояние 
внутрипартийной жизни 
ДСК предложил партком. 
Сами монтажники-нулевики, 
судя по репликам, пред
почитали обсуждать свои 
ближайшие экономические 
перспективы, в частности — 
создание на базе монтаж- 
ных управлений треста- 
площадки. Тем не менее 
предложение парткома ока
залось той самой спичкой, 
которую только поднес и...

У парторганизации СУ-20 
свой счет к парткому-. Еще 
в октябре прошлого года 
коммунисты управления 
через газету заявили, что 
не получается тесной свя
зи парткома с «первичка
ми», что о жизни парткома, 
принимаемых решениях в 
«первичках.» знают пона
слышке —и обратились с 
предложением созвать вне
очередную партконферен
цию ДСК. В ответ—гробо
вое молчание. «Вот цена 
решения «первички» для 
парткома» — прокоммен
тировали этот факт «нуле
вики». И, судя по настрое
нию, уже давно ничего ра
дикального и конструктив
ного не ожидали от свое
го парткома. Скажем боль
ше: от партии в целом, в 
рядах которой иные про
сто-напросто отказывались 
состоять (вспомним не
сколько подряд случаев вы
хода из партии именно по 
СУ-20).

Общее настроение усу
губили слухи, скоро под
твердившиеся, о повыше
нии зарплаты партаппараг- 
ту. А партаппарат — это и 
свой партком. На самом 
собрании уже пошла гулять 
по рядам ведомость-отчет 
о расходах партвзносов по 
Кировскому райкому КПСС. 
Едва ли не впервые ком
мунисты воочию увидели, 
что из партвзносов 
львиная доля уходит 
на зарплату освобожденных 
работников РК КПСС и ос
вобожденных работников 
парткомов. «Мас
ло— в огонь», по народ
ной присказке, при ситуа
ции, когда вышестоящая 
организация живет за счет 
«низов», но решения их 
игнорирует. Не мудрено, 
что первой реакцией рядо
вых коммун ист ов-м опт аж-

ПОСЛЕСЛОВИЕ. Спасибо 
нашим читателям — при их 
поддержке этот материал 
увидел свет. Он публикует
ся таким, как был написан. 
Без единого исправления. 
Но с момента, когда матери
ал был запрещен секрета
рем парткома, прошло три 
недели. Неизбежны дополне
ния, которые привносит са
ма жизнь. Решения «пер
вички» СУ-20, о которых 
рассказывается, обсудили 
делегаты кустового парт
собрания. Кое-кого из ком
мунистов тоже смутил их 
«левый» радикализм. И в 
качестве аргументов — те 
же предостережения, что и 
при «аресте» материала в 
номере: преждевременно... 
подождем решений XXVIII 
съезда партии... есть Устав, 
который мы клялись вы
полнять...

«ПЕРВИЧКА» БУНТУЕТ?
никое на предложение об
судить состояние внутри
партийной жизни ДСК бы
ло — «Разогнать весь парт
ком».

«Весь» — видимо, означа
ло в данном случае «ос
вобожденный состав парт
кома», поскольку, как не
ожиданно выяснилось,
начальник участка 
СУ-20 коммунист В. Е. Де
вятов впервые слышал, что 
он... тоже член парткома. 
А ведь это, стало быть, и 
от его имени принимают
ся решения парткома, иг
норирующие мнение и 
инициативу его родной 
«первички». Б-р-р, голову 
сломаешь от этой внутри
партийной казуистики!

«Экстремизм» рядовых 
коммунистов породило не
равен с т I о прав из 
высшего и среднего эше
лона, кто до недавнего 
времени от их, рядовых 
коммунистов,, имени осу
ществлял «руководящую 
роль». Не неравенство 
льгот, материального по
ложения (впрочем, на со
брании прозвучало предло
жение поставить зарплату 
секретаря парткома в пря
мую зависимость от состоя
ния общеэкономических 
дел ДСК и зарплаты рядо
вых строителей) — а имен
но неравенство прав. Мно
го нелестного прозвучало 
на собрании а адрес пар
тийного руководства ДСК. 
Критика «руководящего» 
стиля («чаще всего — на
казания»), требование ог
раничить полномочия се
кретаря двумя сроками 
(«чтобы не расслабляло 
получение должности в дли
тельное пользование»). На
конец, прозвучал едкий уп
рек в том, что «партия про
должает заниматься чуже
родной для нее функцией 
руководства хозяйственной 
деятельностью коллектива. 
Как поработали подразде
ления, кого поощрить — это 
плановый отдел посчитает. 
Да и не доросла еще пар
тия до этого». Словом, не- 
двусмы)сленно выражено 
недоверие к компетент-* 
ности партийного руковод

Да, есть Устав — вспом
ним. что в нем записано:

«Член партии имеет право:
...б) свободно обсуждать 

на партийных собраниях, 
конференциях, съездах, на 
заседаниях партийных ко
митетов и в партийной пе
чати (подчеркнуто мною — 
авт.) вопросы политики и 
практической деятельности 
партии, вносить предложе
ния, открыто высказывать 
и отстаивать свое мнение 
до принятия организацией 
решения (подчеркнуто 
мною — авт.).

в) критиковать на пар
тийных собраниях, конфе
ренциях, съездах, пленумах 
комитетов любой партийный 
орган, любого коммуниста, 
независимого от занимаемо
го им поста. Лица, виновные 
в зажиме критики...» и т. д. 

ства хозяйственной дея
тельностью. И как след
ствие— непризнание пра
ва партаппарата руково
дить от имени большинст
ва, тем более когда боль
шинство знать не знает о 
готовящихся решениях 
(тут большинство выступав
ших ссылались на «свежую» 
ситуацию в ДСК: решение 
о создании монтажного 
треста — площадки и объе
диненного парткома при 
нем принято снова без уче
та мнений самих монтаж
ных управлений и их пар
тийного актива).

Неординарность и пара
докс ситуации, сложившейся 
сегодня в партийной орга
низации ДСК, в том, что 
радикализм «первичек» 
спровоцировал... сам парт
ком (читайте его решение 
от 6.02.90 г.). Абсолютное 
большинство членов парт
кома, неудовлетворенные 
состоянием внутрипартий
ной работы, сами вызвали 
огонь на себя. Шаг автори
тетный и вселяющий надеж
ды, хотя что-то уже без
возвратно упущено (по 
просьбе партбюро СУ-20 
партком предпринимает 
меры по «оздоровлению» 
нулевого цикла в системе 
ДСК, но ведь уже примя
то решение о новой судь
бе коллектива СУ-20, слия
нии его с другими). Не ка
муфлируется ли в новью 
одежды прежний консер
ватизм — это прояснит 
окончательно внеочередная' 
партконференция, на созы
ве которой настаивают и 
другие «первички» ДСК. А 
пока коммунисты СУ-20 

эиняли решение не пере
числять партвзносы в вы
шестоящие парторганиза
ции. Платить — но не пере
числять. 8 случае, если 
надежды на радикальные 
перемены в деятельности 
партаппарата не будут оп
равдываться, взносы пред
ложено перечислять в Со
ветский детский фонд или 
расходовать на 'нущды 
«первички». Для помощи 
ветеранам партии, на
пример.

И. АНИКИНА.

(см. пункт о правах и обя
занностях членов КПСС).

Словом, вот бы и жить 
нам действительно по Уста
ву, а не по партинструкци- 
ям «местного значения» и 
привычке оглядываться...

Сама же ситуация с не
обоснованным снятием ста
тьи из номера — редчайшая 
по нынешним временам, тем 
более, что решение было 
единоличным, заставила ре
дакцию «Свердловского 
строителя» обратиться к 
своим издателям с ходатай
ством об изменении стату
са газеты. Как орган «четы
рехугольника» газета уже 
изжила себя. Демократиза
ция общества невозможна 
без демократизации прессы. 
Газета должна стать орга
ном всего трудового кол
лектива ДСК.
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Кустовое партийное собрание первого марта не сос
тоялось, т. к. не было кворума. Перенесенное на шес
тое число, оно прошло бурно и заинтересованно. Ком
мунисты не только избрали делегата на XXVI област
ную партийную конференцию, но и развернули целую 
дискуссию о положении, сложившемся в партии.

На собрании выступили все десять кандидатов. Боль
шинство из них сняли свои кандидатуры, но их выс
тупления были интересны, т. к. представляли собой по
литические платформы, направленные на демократиза
цию в партии.

Среди наказов своему делегату, среди предложений, 
высказанных на собрании, были следующие: обратить
ся к обкому КПСС с просьбой о трансляции парткон
ференции по местному телевидению, предложить парт
конференции в число альтернативных кандидатур в 
члены ОК КПСС рекомендовать народного депутата 
СССР тов. Волкова.

От демократизации в партии— к демократизации в обществе

В прошлом номере мы поместили фотографии завод
ского делегата —- главного инженера В. С. Ну деля, се

годня помещена фотография заместителя секретаря парт
кома А. М. Кощеева, которого избрали делегатом ком
мунисты строительных управлений.

На снимке: А. М. КОЩЕЕВ.

СЧИТАЮ, что новый со
став областного комитета 
партии свою принципи
альную позицию должен 
основывать на демократи
ческой платформе КПСС.

Все мы видим, в- каком 
состоянии оказалась наша 
страна, Россия. Считаю, 
что находясь у руля го
сударства, партия приве
ла нас в тупик.

Как коммунист с 18-лет
ним стажем, считаю себя 
обманутым. Я работал 
честно все эти годы, а 
страна стала жить намно
го хуже. Отсюда я делаю 
вывод, что курс партии вы
бран неверный. Я стою 
перед выбором, как, навер
ное, и многие коммунисты: 
или выходить из партии 
или бороться за ее обнов
ление. Я выбираю борь
бу за свою партию и хо
чу изложить то, в чем я 
не согласен даже с обнов
ленной платформой КПСС 
к XXVIII съезду партии:

Считаю, что платформа 
предлагается слишком по
здно и вышла под давле
нием неформальных вы
ступлений коммунистов и 
беспартийных в различных 
формах и форумах.

Нам предлагается стро
ить свою политику на ос
нове марксизма - лениниз
ма и современном разви
тии этого учения. Говоря 
о новой политике и живя 
по ней, мы должны четко 
знать, кто автор тракто
вок марксизма - лениниз
ма, знать его личную сущ
ность, мы должны твердо 
знать, куда нас ведут. 
Причем у коммунистов дол
жен быть выбор, если они 
не участвовали в составле
нии программы. У себя в

ДСК, проводя любое поли
тическое действие, мы 
должны знать, кто автор, 
его цель.

Трагедия учения марк
сизма - ленинизма как 
мировоззрения советского 
народа в том, что оно без
альтернативно и поэтому 
как учение превратилось в 
догму и загнало само се
бя в тупик.

партийная работа, по-мое
му, должна проходить в 
первичной партийной ор
ганизации, а не наоборот, 
как сейчас, где-то навер
ху, когда основной крите
рий оценки работы — это 
сбор взносов. По-моему, 
главная задача КПСС — 
это разработать программу 
нормальной жизни всего 
государства, в борьбе с

* Точка зрения

Я выбираю 
борьбу

В программе предлагает
ся переосмыслить принцип 
демократического центра
лизма. Давно настало это 
время! Но, говоря о пра
ве меньшинства отстаивать 
свои взгляды, не предла
гается ничего конкретного. 
Считаю, что при обстоя
тельствах, когда меньшин
ство при голосовании со
ставляет одну треть, то 
минимум до двух раз нуж- 
ио выслушать аргумента
цию меньшинства, а третий 
раз вопрос возвращается 
на пересмотр.

Нам однозначно предла
гается территориально - 
производственный принцип 
работы партийных органи
заций. Считаю, что ком
мунисты должны сами оп
ределить форму работы 
через референдум. Основная

другими партиями завое
вывать места в парламен
те, в Советах всех уровней 
и реализовать намеченные 
мероприятия. Пусть народ 
оценивает коммунистов по 
их целям и делам. А от
каз от территориально 
производственного принци
па работы парторганиза
ции считаю средством раз
рушения аппаратной над
стройки в партии. Те парт
организации, которые у 
нас есть, существуют лишь 
формально, они уже дав
но никого не воспитыва
ют и не руководят. При
мер — собрание, которое 
не состоялось 1 марта.
’ Считаю, что руководите
ли нашей партии должны 
избираться тайными пря
мыми выборами на аль
тернативной основе. Необ

ходимо, чтобы коммунисты 
выбирали себе руководи
теля по его делам, по 
взглядам. Считаю, что 
партийные лидеры долж
ны освещать свою пози
цию в прессе, на встре
чах. Вспомним формиро
вание ЦК при В. И. Ле
нине, именно так оно про
ходило. Сегодня все чле
ны ЦК мыслят одинако
во, а зачем тогда нам 
столько одинаково мысля
щих в этом органе? Своих 
кандидатов в партком мы 
должны выбирать и узнать 
их взгляды, позиции.

Считаю, что нужно про
вести референдум по пар
тийной печати. Необходи
мо выявить самые популяр
ные издания, остальные — 
сократить. Давать оценку 
работы газеты за год.

О бюджете партии. Чле
ны первичной парторгани
зации сами должны опре
делить сколько им нужно 
средств для своей рабо
ты. Для верхнего эшело
на партии выделять день
ги только после тщатель
ного анализа: на какие це
ли и с согласия коммуни
стов. Должен быть ежегод
ный отчет о бюджете пар
тии.

Вот у нас в ДСК необ
ходимо четко определить, 
как будет строить свою ра
боту парторганизация и 
под эту работу необходи
мо рассчитать бюджет 
партбюро, парткома. Мо
жет быть, это будет 1 
процент, а может быть на 
1 год мы определим 4 про
цента для создания фон
да коммунистов.

Нужно крепко подумать, 
кто мы и чего хотим.

А. ЗАХАРОВ.

МОИ ПРЕДЛОЖЕНИЯ 
по перестройке КПСС:

1. Структура партии — 
клубная.

2. КПСС не должна вме
шиваться в администра
тивно - хозяйственную де
ятельность предприятий и 
работу Советов народных 
депутатов. (Свою полити
ку в хозяйственной дея
тельности предприятий и 
работе Советов проводить в 
качестве предложений, ре
комендаций на общих ос
нованиях с другими обще
ственными организаци
ями и партиями.

3. Вее разработки идей, 
направлений деятельности 
партии вести по договорам 
с общественными институ
тами, привлекая на время 
нужных экспертов.

РАВНЫЕ
ПРАВА

ВСЕМ ЧЛЕНАМ
КПСС

ЧТО ПОМОЖЕТ ОБНОВЛЕНИЮ ПАРТИИ- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

4. 
ную 
тин.

5.

Разрешить фракцион-
деятельность в

Равные права

пар'

всем
членам партии.

6. Партийный аппарат
полностью лишить 
льгот и привилегий.

7. Систематический 
чет партии о своей 
тельности и расходах

всех

от- 
дея- 
пар-

тийного бюджета е опуб
ликованием в партийной 
прессе.

8. Размер взносов дол
жен определяться сметами 
расходов, утверждаемых 
на съездах, конференциях, 
собраниях. Партийные 
взносы должны быть не 
более 1 процента от зарп
латы, причем 40 процентов 
взносов должны оставать
ся в первичной партийной 
организации.

9. Выборы членов обко
ма проводить на альтерна
тивной основе. Аппарат об
кома сократить на 70 
процентов.

В. ЦЫБАТЫЙ, 
начальник 

управления 
энергоснабжения.

Главный энергетик объединения, начальник управле
ния энергоснабжения ПСО Виталий Павлович Цыба- 
тый. Коммунисты управления выдвинули его кандида
том в делегаты на ХХУН областную партконференцию. 
На кустовом партийном собрании выступил со своей 
платформой, однако свою кандидатуру снял в пользу 
другого кандидата. А. М Кощееве.

О нравственности 
политической власти

Сначала в том, почему 
я дал согласие на выдви
жение меня кандидатом в 
делегаты областной парт
конференции.

Положение партии — 
-серьезное. Требуется пере
стройка и прежде всего в 
«низах». В связи с этим 
хочется высказать некото
рые свои мысли. Нако
нец — я верю в возрожде
ние партии, укрепление ее 
силы.

Считаю прежде всего 
необходимым сейчас ук- 
реплять первичные пар» 
тинные организации, их 
права, в т. ч. и экономи

ческие. Самое негативное, 
что произошло во внутри
партийной жизни в послед
нее время, — повышение 
зарплаты партаппарату. 
Это во-первых. А во-вторых: 
в самой внутрипартийной 
деятельности во главу угла 
ставился вопрос сбора взно
сов, а уж потом все ос
тальное.

Далее: назрела необхо
димость пересмотреть 
принципы демократическо
го централизма — прин
цип выборности, принцип 
подчинения меньшинства 
большинству. Практика по
следних лет показала, что

это не всегда правильно, 
что иногда именно мень
шинство стоит на правиль
ном пути.

Сила партии — это борь
ба идей, борьба за умы. 
Поэтому считаю: фрак
ции — нормальное явле
ние. Поиск лучших усло
вий для жизни общества 
через альтернативные 
предложения, через много
партийность — тоже нор
мальное, здоровое явление.

В связи с этим необхо
димо развивать активность 
коммунистов не на словах, 
а на деле. Формы — мно
гообразные, в том числе

через партийные клубы, 
депутатские трибуны и т. д.

Борьба за власть, за вли
яние — явление естествен
ное и один из путей тут— 
борьба за места в Советах. 
Пусть партия реализует 
свои идеи через депутатов- 
коммунистов.

Долгое время нашей 
ошибкой было — мы обо
жествляли партию. То, 
что мы узнали в послед
ние годы о жизни нашей 
партийной верхушки, от
резвило. Вывод на буду
щее — не обожествлять 
какую бы то ни было пар

тию, строй или личность, 
не выдавать желаемое за 
действительное. И — тре
бовательно относиться ко 
всякого рода лозунгам и 
призывам.

И еще — тезисно неко
торые мои предложения, 
В целесообразности реа
лизации которых во внут
рипартийной жизни я 
убежден.

Не допускать отрыв пар
тии от народа. Я против 
диктата ЦК КПСС Съезду 
народных депутатов СССР. 
То же и на уровне мест
ных Советов.

Превратить партию из

механизма подавления в 
партию созидательную, 
способствующую активно
му развитию творчества и 
свободы человека. Чело
век — в центре внимания.

России иметь свою пар
тию, в программе кото
рой были бы учтены инте
ресы жителей российско
го региона, специфика его 
политического, экономиче
ского, социального разви
тия.

А. КОЩЕЕВ, 
зам. секретаря 

парткома.

Выскажу два соображе
ния по поводу текущего 
момента:

Не довольно ли пугать 
народ?

Не довольно ли пугать 
народом?

Увы, то и другое по- 
прежнему в ходу. Пугают 
ясно для чего. Испуган
ный народ, как испуган
ное руководство, способен 
на непредсказуемые дей
ствия. Пугают народ и на
родом пугают, чтобы сбить 
с толку, вызвать недоволь
ство, т. е. фактически с 
помощью самого народа 
остановить планомерную 
работу по перестройке, вы
дать антинародный инте
рес за народный. Впро
чем, за этим хаосом нет- 
нет да и проявляется чья- 
то рассудительность, уме
лая заинтересованность, 
холодный расчет, царапа
ющий по самолюбию ло
зунг «Как работаем, так и 
живем».

Я бы сказал иначе: «Как 
рулим, так и едем». Пар
тия — руководящая и на
правляющая сила нашего 
общества. Правда, она, вер
нее — ее аппарат, никогда 
и ни за что не отвечали. 
Первое, что нужно сейчас, 
предпринять, — отказаться 
от руководящей роли пар
тии, а направляющую си
лу партии нужно отстаи
вать делами и поступка
ми.

Общаясь с коммунистами 
и беспартийными, моло-

дыми и ветеранами, я при
шел к выводу, что дел у 
нас действительно много, 
но первоочередные из них:

1. Избавиться от прин
ципа единого единства в 
партии (лозунги «Соглас
ны», «Единодушно поддер
живаем», «Одобрим» из 
прошлого).

2. Не надо ждать Зако
на о печати, ведь правди-
вая, 
ция 
час

3.
НИЯ 
ных

4. 
деть

доходчивая информа- 
обо всем — уже сей- 
залог многих успехов. 
Отказаться от влия-
КПСС в хозяйствен- 

делах. ,
Помочь Советам овла- 
как можно скорее

своими полномочиями и 
этим на деле воплотить 
лозунг «Вся власть Сове
там».

У нас сейчас самые ак
туальные принципы: хоз
расчет и самофинансиро
вание. В партии «расчет» 
был 70 лет. Теперь мы хо
тим и в партии иметь са
мофинансирование, хватит 
жить на дотации беспар-
тийных. 
сказано: 
является

В Уставе КПСС 
«Основой партии 
первичная орга-

низация». Давайте же пе
рестройку в партии начнем
с нее, а именно ■ 
предложения:

1. Экономическая

мои

само-
стоятельность первичной 
организации;

2. Все изменения в 
партии в первую очередь 
должны проходить через 
первичные организации;

3. Член КПСС должен 
жить по Закону, а не по 
постановлениям;

4. Вопросы членства в 
партии должна решить 
первичная организация.

Сегодня и партийный ап
парат нуждается в пере
стройке, точнее г— в пе
рестройке форм и методов. 
Начать эту работу, по мо
ему мнению, следует с 
комплектования выборных 
органов на широкой демо
кратической основе. По 
рекомендации первичных 
партийных организаций, 
путем собеседования, изу
чения платформ, с обяза
тельным учетом желания 
работы. Комплектование 
областного партийного ко
митета должно происхо
дить не по формальному 
согласию первичной пар
тийной организации, как 
это было до сих пор. Ре
комендация «первички» 
должна стать решающим 
аргументом, т. е. именно 
партийная организация 
принимает на себя ответ- 
«гвенноогь за политиче
ские, деловые и мораль
ные качества рекомендуе
мого.

Я лично пришел к вы
воду, что перед партией 
сейчас — одна задача, од
на проблема. Проблема 
восстановления нравствен
ности политической власти 
и, как результат, восста,- 
новление нравственности в 
обществе. Решим эту проб
лему, станут под силу и 
остальные.

В. ГУРЬЕВ, 
секретарь 

партбюро СУ-20.

Фото В. КАЛИМАСОВА.На снимке: В. П. ЦЫБАТЫЙ.

* Под лучом гласности

Куда идут партвзносы?
Этот вопрос в последнее 

время часто задают ком
мунисты. Предоставляем 
данные такого рода по Ки
ровской районной партор
ганизации.

В прошедшем году за 
счет уплаты членских пар
тийных взносов от район
ной парторганизации (18216 
коммунистов, 258 первич
ных партийных организаций) 
на счет обкома КПСС по
ступило 1880743 рубля.

А вот отчет райкома о 
расходовании средств рай
онной парторганизацией за 
1989 год:

1. Расходы по содержа
нию партийных органов 
района |РК КПСС и парт
комы 16-ти районных ор
ганизаций) составили — 
336,2 тыс. руб.

в том числе:
— зарплата освобожден

ных работников РК КПСС

— зарплата технических 
работников РК КПСС (10 
чел.) — 18,8 тыс. руб.

—зарплата освобожден
ных работников парткомов 
(40 чел.) — 128 тыс. руб.

— зарплата технических 
работников парткомов (9 
чел.) — 14,6 тыс. руб.

— надбавка за выслугу 
лет для работников парт
комов предприятий — 5,2 
тыс. руб.

— фонд премирования— 
16,5 тыс. руб.

— канцтовары, команди
ровочные расходы, содер
жание телефонов — 3,1
тыс. руб.

— начисления на зарп
лату. (отчисления соцстра
ху) — 13,5 тыс. руб.

— фонд помощи (для 
коммунистов - пенсионеров

2. 
иые

Расходы на хозяйствен- 
иужды составили —

* Навстречу XXVIII съезду КПСС ====я==============^^
ОДНИМ из главных во

просов, которые сейчас об
суждаются в партийных ор
ганизациях, — это вопрос 
политической и государст
венной власти в стране. Хо
телось бы высказать свое 
собственное мнение по 
отому вопросу, т. к. без 
решения этих насущных во
просов нашей жизни невоз
можно движение вперед 
по пути революционней пе
рестройки нашего общест
ва.

Ведь не секрет, что су 
ществующие нынче формы 
политической и государст
венной организации в на
шей стране были теорети
чески обоснованы до Ок
тябрьской революции и 
сложились как целостная 
система в начальный пе
риод строительства социа- 

-лизма. Совершенствование 
же в дальнейшем часто 
происходило в угоду 
командно * административ
ному стилю руководства и 
укреплению вождизма. По
этому для создания усло
вий, которые бы сделали 
позитивные перемены, про-

ЕСЛИ ИЗМЕНИТЬ СТРУКТУРУ ПАРТИИ
исходящие в нашем обще
стве, и в целом всю пере
стройку необратимыми, 
а также повторение всех 
ошибок прошлого в сфере 
руководства — (невозмож
ными, необходимо рассмот
реть возможность создания 
новых организационных 
структур политической и 
государственной власти, 
взамен ныне существую
щих.

Необходимость этого в 
большой мере диктуется 
еще и сложившейся у нас 
пока однопартийной си
стемой политической вла
сти. Подновление и частич
ные реформы существую
щей организационной фор
мы политической и госу
дарственной власти (речь 
не идет о фундаментальных 
принципах, лежащих в ос
нове нашей власти, — они 
безусловно верны) могут 
быть только временными 
мерами, которые не дадут 
нужного (соответствующего

духу перестройки) резуль
тата в деле строительства 
гуманного, демократическо
го социализма в нашей 
стране.

Мне думается, что ради
кальное совершенствова
ние организационной струк
туры власти нынче возмож-, 
но только на уже испытан
ных в годы перестройки 
принципах: разделения по
литической и государствен
ной власти; укрепления 
подлинной демократии в 
нашем обществе; расшире
ния гласности в работе всех 
руководящих органов; 
устранения многозвенности 
и сокращения численности 
аппарата.

На основе этих принци
пов может быть рассмот
рена следующая структур
ная организация ведущей 
политической силы нашего 
общества КПСС.

ПЕРВОЕ. Я считаю, с уче
том сложившегося админи
стративно - хозяйственного

деления, создается, напри
мер, 2 тыс. партийных ок
ругов, объединяющих всех 
коммунистов и все первич
ные парторганизации дан
ной территории (при 20 
млн. членов КПСС в каж
дый округ входит около 
20 тыс. коммунистов). Это — 
основная территориальная 
структура партии. На парт
конференции округа выдви
гаются кандидаты в члены 
ЦК партии и их заместите
ли — кандидаты в члены 
ЦК. Право выдвижения 
кандидаггов на эти посты 
целесообразно предостав
лять первичным парторга
низациям, выражающим 
мнение коммунистов. Да
лее, после партконферен
ции округа, с участием всех 
коммунистов данной тер
ритории, проводятся пря
мые тайные выборы члена 
ЦК и кандидата в члены 
ЦК партии от данного ок
руга. Эти товарищи руково
дят партийно-политической

работой в округе через 
партком округа, в кото
рый кроме них входят еще 
и все секретари первичных 
парторганизаций. На мой 
взгляд, целесообразно сде
лать (и считать) освобож
денными партийными работ
никами в данном округе 
только члена и кандидата 
в члены ЦК партии.

ВТОРОЕ. Для координа
ции работы (без каких-ли
бо решающих, а только со
вещательных полномочий) 
всех партийных организа
ций округов, входящих в 
конкретную область (край), 
из числа членов и канди
датов в члены ЦК от этих 
округов создается обком 
(крайком) партии, который 
тайным голосованием из 
числа своих членов изби
рает первого секретаря и 
его заместителя.

ТРЕТЬЕ. Раз в пять лет со
зывается верховный орган 
КПСС — съезд партии, а в 
период между съездами —

всесоюзные партконферен
ции. Делегатами этих орга
нов являются все члены и 
кандидаты в члены ЦК пар
тии (4 тыс. человек) и на 
них решаются вопросы, оп
ределенные Уставом КПСС. 
Съезд партии выдвигает из 
членов ЦК кандидата на 
посты Генерального секре
таря и его заместителя — 
второго секретаря ЦК 
КПСС, членов Политбюро 
и секретарей ЦК. Выборы 
этих руководителей прово
дятся после съезда партии 
тайным голосованием, с 
участием всех членов 
КПСС. Право выдвижения 
кандидатов на высшие по
сты в партии разумно от
дать первым секретарям 
обкомов (крайкомов), вы
ражающих мнение комму
нистов этих территорий 
выработанное на парткон
ференциях входящих в 
них округов и предшество
вавших проведению съез
да. В период между съез
дами вся полнота власти 
в партии осуществляется 
Политбюро и Секретариа
том.

Для успешного выполне
ния руководящих функций 
всеми партийными комите
тами — от округа до По
литбюро, необходимо в 
каждом из них иметь не
большой (например, не бо
лее 5 человек на одного 
члена и кандидата в чле
ны ЦК) технический аппа
рат (его сотрудники не яв 
ляются партийными работ
никами) и предоставить 
возможность для прора
ботки вопросов партийно
политического строительст
ва, создавать при них по
стоянные или временные 
экспертные комиссии из 
числа коммунистов, управ
ляемых данным комитетом. 
Эти комиссии функциони
руют на общественных на
чалах и совместно с НИИ 
партии, обеспечивают про
работку всех стратегических 
и тактических вопросов 
партийной работы. Целесо
образно, на мой взгляд, 
заработную плату партий
ному руководителю любого 
ранга полагать равной сред
нему заработку коммуни
стов территории, которая

находится в сфере его ра
боты (округ, область (край), 
страна). Необходимо также 
все учреждения и недви
жимость, находящиеся на 
балансе у партийных орга
нов (дома отдыха, санато
рии, спецбольницы, жилой 
фонд и др.) и не связан
ные с осуществлением пар
тийно - политической рабо
ты — передать профсоюз
ным и государственным ор
ганизациям. Это будет от
вечать принципу социальной 
справедливости и заставит 
каждого партийного руко
водителя разделять с все
ми наравне успехи и труд
ности строительства демо
кратического социализма.

Необходимо также на 
всех уровнях партийной 
работы организовать чет
кий контроль и гласную 
отчетность в печати за 
процессом формирования 
и расходования партийных 
средств. При этом автор
ский гонорар партийных ру
ководителей за их партий
но - политические произве
дения направлять в партий
ную кассу, так как эта ра

бота входит в их прямые 
служебные обязанности.

Отметим также, что в 
Уставе КПСС необходимо 
зафиксировать: 1) обяза
тельность выдвижения не 
менее двух кандидатур на 
любой партийный пост, но 
для выборов оставлять уже, 
например, не более пяти 
кандидатов (такое «отсеи
вание*, если число канди
датов оказалось более пя
ти, можно проводить пу
тем промежуточных выбо
ров на съезде партии или 
на конференциях, соответ
ствующих партийных коми
тетов); 2) невозможность 
смещения выборного пар
тийного работника со свое
го поста без проведения 
референдума по этому во
просу всех коммунистов, 
которыми он выбран на 
партийную работу; 3) огра
ничение пребывания пар
тийного руководителя лю
бого ранга, включая Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС, в одной должности 
двумя сроками по 5 лет 
каждый (без всяких исклю
чений); 4) обязательность

(27 человек) 
руб.

84,5 тыс.

территориальных 
ных организаций, 
руб.

— расходы на

партий- 
— 6 тыс.

нужды
первичных партийных орга
низаций — 46 тыс. руб.

24,3 тыс. руб. 
в том числе: 

— зерллата обслуживаю
щего персонала (5 чел.) — 
7,2 тыс. руб.

— фонд премирования— 
0,8 тыс. руб.

— содержание поме
щений — 6,7 тыс. руб.

— приобретение инвен
таря — 1,6 тыс. руб.

— содержание транспор
та (2 автомашины, 2 води
теля] — 8 тыс. руб.

3. Расходы из политпро
свещение составили — 20,2 
тыс. руб.

в том числе:
— зарплата работников 

политпросвещения (6 
чел.) — 17,6 тыс. руб.

— канцелярские, почто
вые расходы, содержание 
телефонов — 0,5 тыс. руб.

— литература в партка
бинетах — 2,1 тыс. руб.

Всего израсходовано — 
380,7 тыс. руб.

публикации в партийной пе
чати стенограмм всех за
седаний руководящих пар
тийных органов (кроме во
просов, затрагивающих бе
зопасность страны и ее со
юзников).

Далее, в соответствии с 
необходимостью разделе
ния политической и госу
дарственной власти целесо
образно в ведении партии 
сосредоточить следующие 
основные направления пар
тийно - политической рабо
ты: 1) выработки страте
гии и тактики строитель
ства демократического со 
циализма в СССР; 2) реше
ния вопросов формирова
ния стратегии и тактики 
внутренней и внешней по
литики страны и КПСС; 3) 
пропаганды и совершенст
вования коммунистической 
идеологии; 4) формирова
ния облика члена КПСС, 
являющегося примером для 
беспартийных трудящихся; 
5) активного участия ком
мунистов в государствен
ном и хозяйственном стро
ительстве, путем выдвиже 
ния кандидатов от КПСС

на соответствующих выбо
рах (или их рекомендации 
там, где выборы не прово
дятся), а также контроля 
за их дальнейшей работой 
путем проведения отчетов 
перед рекомендовавшими 
парторганизациями.

БЕЗУСЛОВНО, что пред
лагаемая в этой статье 
структура организации пар
тии — одна из возможных. 
В случае же ее принятия 
удастся достигнуть следу
ющего: 1) выполнения на 
деле и автоматически всех 
положений принципа демо
кратического централиз
ма — организационной ос
новы строения КПСС; 2) 
устранения многозвенности 
партийного руководства 
(каждый освобожденный 
партийный руководитель — 
член ЦК от конкретного ок
руга и состоит на учете в 
первичной партийной орга
низации); 3) резкое сокра
щение аппарата партии; 4) 
выдвижение м обновление 
партийного аппарата по 
инициативе снизу, т. ч. всех 
партийных масс (основное 
звено — первичная парт

организация и партийный 
округ); 5) расширение 
внутрипартийной демокра
тии и самоуправления (пря
мые выборы партийных 
руководителей и участие 
рядовых коммунистов в 
постоянных или временных 
экспертных комиссиях при 
различных партийных коми
тетах).

В заключение отмечу, 
что без «банка» различных 
вариантов структурной ор
ганизации политической и 
государственной власти 
при социализме, без их 
критического анализа и 
сопоставления между со
бой нельзя сделать дейст
вительно научный выбор 
и придти к их подлинно 
демократическим формам, 
отвечающим огромному 
потенциалу и преимущест
вам социалистического 
строя.

Одним из таких вариан
тов и является предложен
ная выше организационная 
структура нашей партии.

Н. ДАВЫДОВ, 
секретарь 

парткома ПСО.
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* 18 марта — повторное голосование. ..     - ... я—.. = * По слухам

Шанс выйти из
В числе свердловчан— 

кандидатов в народные 
депутаты, прошедших на 
повторное голосование, 
едва ли не единственным 
представителем от систе
мы кооперации в городе 
остался Борис Василье
вич Гуляев, баллотирую
щийся в городской Со
вет по избирательному 
округу № 32. В канун 
18 марта В. В. Гуляев 
попросил слова на стра
ницах нашей газеты, тем 
более, что он и его кол
леги устанавливают сей
час с ДСК самые прямые 
связи.

Сегодня кооперативное 
движение испытывает 
большое давление со сто
роны финорганов, адми
нистративно - хозяйствен
ного аппарата, а с другой 
стороны — вызывает не
довольство определенной 
части населения. Это не
здоровое явление. Во- 
первых, почему финорга- 
ны не душат госкоопера- 
цию так же, как коопера
тивы? Почему в магази
нах коопторга мы не воз
мущаемся ценами так, как 
около кооператорщиков? 
А во-вторых, есть же до
революционный анекдот— 
у мужика спрашивают: 
«Что бы больше всего в 
жизни хотел?», а он отве
чает: «Чтобы у соседа ко
была подохла!». Зависть! 
Завидуем заработкам ко
операторов и ничего не 
предпринимаем, чтобы 
самим лучше жилось. 
Раньше девушки вышива
ли, вязали, а сейчас часа
ми курят на лавочках и 
мечтают о заграничных 
тряпках с Шувакиша. 
Парни днем работали, ве

*

На сцене — 
«Марат-Сад»

Слово «впервые», на
верное, будет чаще 
обычного употребляться 
в рассказе эб этом 
спектакле. И это понят
но: впервые в академи
ческом театре драмы 
осуществляет постанов
ку польский режиссер 
Павел Новицки, впервые 
мы знакомимся со сце
нографией польской ху
дожницы Магдалены Ма- 
чиевской, впервые акте
рам пришлось постигать 
несколько непривычный 
метод работы с новым 
режиссером.

Полное название пье
сы П. Вайса «Преследо
вание и убийство Жа
на-Поля Марата, пред
ставленное артистиче
ской труппкой психиат
рической лечебницы в 
Шарантоне, под руко
водством господина де 
Сада».

Итак, герои пьесы—па
циенты психиатрической 
клиники. Один из них 
Маркиз де Сад, скан
дальная история жизни 
которого довольно ма
ло известна у нас в 
стране. С ним, а также 
с другими персонажами 
пьесы, вам предстоит 
познакомиться на нашем 
спектакле. 

Ваше свободное время

чером шли в школу рабо
чей молодежи, а сейчас 
после работы — в винный 
магазин. И какая психо
логия — лучше купить за 
двойную цену водку у 
таксиста и «забалдеть», 
чем в это время порабо
тать для души и принести 
в дом лишние рубли. За
метьте, что кооператоры в 
это вечернее время рабо
тают.

Или еще момент. Мы 
жалуемся, что нет мебе
ли, плохо работает служ
ба быта, некому вставить 
замок, а раньше во дво
ре дома стояли сарайчи
ки, в которых обязатель
но были маленькие ин
дивидуальные мастерские, 
где имелся инструмент на 
любой случай жизни. И 
глава семьи с сыном шли 
туда и что-то мастерили. 
Сейчас после работы 
отец — на диван, сын — 
в магазин.

Подобных парадоксов в 
сегодняшней жизни не
мало. Считаю, что циви
лизованная кооперация и 
индивидуальная трудовая 
деятельность положитель
но решат многие из них, 
как социально - политиче
ские, так и экономиче
ские.

Однажды в печати 
встретились данные со
циологического опроса: 
что больше всего волнует 
людей (по нисходящей 
общественного интереса). 
Взглянул на перечень 
«больных точек» общест
ва профессионально: что 
могут сделать кооперати
вы для их разрешения?— 
и вот что получилось.

Усиление борьбы с пре
ступностью. Проблему

О чем он! Когда я 
обратилась с »тим воп
росом к актерам, от
веты были самые раз
ные. Заслуженный ар
тист РСФСР В. Мелехов 
сказал, что »то спек
такль о любви; Т. Зи
мина: о неумении быть 
счастливым; И. Мосуно- 
ва: о толпе; Т. Маляги- 
иа: • Любви и Смерти 
в высшем понимании 
»тих слов; В. Писарев: 
о нравственности и без
нравственности; М. Бы
ков сказал: в кругу на
ших поисков были такие 
понятия, как человек, 
общество, вселенная.

Что ж, спектакль дей
ствительно многомерен. 
У меня же остались в 
памяти слова пана Но
вицкого во время одной 
из первых репетиций: 
«Не имея внутренней 
свободы, человек не мо
жет ни любить, ни уме
реть. У такого человека 
нет перспективы. Ду
маю, что не нужно спа
сать всех людей, пото
му что они сами »того 
не хотят, но каждый дол
жен спасти себя, свою 
душу, чтобы придать 
своей жизни какое-то 
значение».

Работа над спектак
лем завершена. Наши 
актеры ждут встречи со 
зрителем.

И. ШАРЫМОВА, 
зав. литчастью 

драмтеатра.

тупика
детской и подростковой 
преступности надо решать 
прежде всего через заня
тость досуга. Если подро
сток в свободное время 
будет работать по силам 
в кооперативе, зарабаты
вая себе на музыкальную 
аппаратуру или фирмен
ную одежду,'— нет в этом 
ничего плохого. По край
ней мере у него не будет 
мысли залезть в чужую 
квартиру или снять шап
ку с прохожего.

«Женская проблема». 
Если женщина будет часть 
рабочего дня трудиться 
на дому: в кооперативе 
или заниматься индивиду
альной трудовой деятель
ностью, то общество 
только выиграет. Есть 
время заниматься с деть
ми, ухаживать за ними, 
если заболеют, есть вре
мя по-матерински приоб
щать к труду (соответ
ственно решается пробле
ма детской и подростко
вой преступности — мать 
плохому не научит).

Решение лродовольст- 
ственной программы. Вы
скажу свое мнение как 
городской житель. В до
революционном Петрогра
де рабочие Путиловского 
завода имели земельные 
наделы, огороды, покосы, 
скот. Летом останавлива
лась часть цехов, и рабо
чие обеспечивали себя 
продовольствием. Далек 
от того, чтобы повторять 
этот опыт. Но посмотрите, 
с каким удовольствием 
люди работают в коллек
тивных садах, на клочке 
своей земли. Почему бы 
местным Советам не уста
новить льготные налоги 
и не помочь организовать

Не правда ли, словно в царстве Берендея — голые 
корявые стволы на фоне подтаявшего снега, хилый, 
колючий кустарник. Того и гляди вынырнет из-за де
ревьев леший с бородой до пят. Да, все это угрюмая 
мартовская икэбана. «Заколдовала» природу ранняя 
весна, обратив внимание фотографа на ее причудливые 
формы. И спасибо ей за это.

* Служба 04 *.............. . .■ -.............
Крыши и газ

Весной все предприя
тия очищают крыши зда
ний от снега и льда. Этим 
занимается и ваша ЖКК. 
Трест «Свердловскгор- 
газ» призывает руководи
телей и лиц, ответствен
ных за безопасную экс
плуатацию газового хо
зяйства: организуя сбра
сывание льда и снега с 
крыш зданий, обращай

кооперативы в коллектив
ных садах? Разрешить 
там строительство коопе
ративных овощехранилищ 
и магазинов, цехов по 
переработке овощей и 
фруктов. Выделять не 
3—4 сотки земли, а — 
по желанию садоводов. 
Может, пойти даже на 
то, чтобы передать часть 
земли от колхозов и сов
хозов для этой цели. Раз
решить строительство теп
лиц любых размеров, а 
это немаловажно на 
Урале. Конечно, многое 
будет индивидуалу не под 
силу. Нужно объединять
ся. В кооператив.

Благоустройство дво
ров и улиц. Ни для кого 
не секрет, что наш город 
«закрытый» еще и пото
му, что иностранных ту
ристов пускать сюда про
сто стыдно. Что они уви
дят? Свалку у «Космоса», 
неухоженные дворы и 
грязные улицы? 15 лет 
назад в Варшаве я уди
вился, что тротуары моют 
щетками, с мылом. Спро
сил у гида, кто занимает
ся уборкой города? «Ча
стная фирма». В общем, 
тот же кооператив. Я за 
создание таких фирм или 
как хотите их назовите, 
но чтобы душа радова
лась, когда пойдешь по 
нашему Свердловску. А 
если еще создать коопе
ративы по озеленению и 
благоустройству в каж
дом микрорайоне, строи
тельству детских площа
док, кортов, автостоянок, 
по ремонту водопроводно- 
канализационных систем...

Решение жилищной 
проблемы. Уже, кажется, 
все горожане понимают, 
что кооператоры вносят 
огромный вклад в ускоре
ние строительства жилья. 
Сейчас городской Союз 

те особое внимание на 
фасадные газопроводы и 
вводы в здание, старай
тесь их не повредить.

При нарушении правил 
выполнения этих работ 
зачастую создаются ава
рийные ситуация, кото
рые влекут за собой зага
зованность подвалов, 
подъездов и прекращение 
подачи газа к потребите
лю. Будьте внимательны!

Трест 
«Свердловскгоргаз». 

кооперативов на стадии 
заключения договора со
дружества с домострои
тельным комбинатом. Это 
говорит само за себя.

Общественный запрос 
по увеличению товаров 
народного потребления 
можно решить предостав
лением льготных условий 
тем предприятиям, кото- 
ёые выпускают ТИП... 

бороться со спекуляци
ей кооперативов могут и... 
сами кооперативы. Наш 
Союз уже взял эту про
блему на контроль: имен
но Союз, например, спо
собствовал закрытию 
«теневых» кооперативов 
«Альбатрос» и «Берен
дей»... Улучшить работу 
городского транспорта 
тоже возможно посред
ством кооперации, арен
ды...

Это все комплексная и 
долговременная програм
ма. Мой сегодаяшние 
Предложения: предусмот
реть строительство ма
стерских на кооператив
ных началах в каждом 
районе, а для начала пе
редавать все подвалы, 
ветхий жилой фонд коо
перативам; предприятиям 
по сниженным ценам про
дать простаивающее обо
рудование, а также нала
дить его выпуск спе
циально для кооперати
вов.

За кооперативами, уве
рен, будущее. Поддержка 
кооперативного движения 
(не говорю о теневых 
кооперативах) населени
ем, местными Советами— 
один из шансов выйти из 
тупика нарушенной эко
номики.

Б. ГУЛЯЕВ, 
председатель 

Свердловского городско
го Союза кооперативов.

* Пригласительный 
билет в ДК 

строителей
17 марта — очередное 

занятие в Клубе военной 
истории. Тема — «Екате 
ринбургский цехотный 
полк в первой мировой 
войне».

Начало в 17.00.

18 марта — по много
численным просьбам са
доводов-любителей. За
нятие по теме «Малина 
на садовом участке».

Начало в 16.00.
18 марта — вечер от

дыха «Для тех, кому за 
30».

Начало в 19.00.

и достоверно 

Брак стал 
прочнее

С чем связано удорожа
ние регистрации 'брака с 
1,1 до 15 рублей, повтор
ной регистрации — с 5 до 
50 рублей, смены фами
лии — с 15 до 50 рублей!

Н. Зубарев.
На вопрос отвечает на

чальник отдела юридиче
ской помощи населению 
Министерства юстиции 
СССР Г. Шумский:

— Действительно, 25 ок
тября 1989 года Совет Ми
нистров СССР принял по
становление № 894 «О вне
сении изменений в поста
новление Совета Минист
ров СССР от 29 июня 
1979 г. № 648 «О ставках 
государственной пошлины». 
Принятие этого документа 
вызвано тем, что прежние 
ставки государственной по
шлины не изменялись на 
протяжении 47 лет и не со
ответствовали фактическо
му материальному положе
нию большинства населе
ния. Количество обраще
ний граждан в суды, нота
риаты, особенно по делам 
имущественного характера, 
возросло в три раза. При 
этом поступающая в бюд
жет госпошлина не обес
печивала возмещения за
трат государства на судо
производство, деятель
ность нотариата и других 
учреждений юстиции, так 
как ее ставки были чисто 
символическими.

Другой причиной упоря
дочения госпошлины яви
лось то, что многие граж
дане обращались в Минюст 
СССР и Минфин СССР с 
просьбой дифференциро
вать госпошлину в зависи
мости от родственных отно
шений по таким сделкам, 
как договоры купли-прода
жи жилых домов, дарения 
автомобилей, выдача сви
детельств о праве на на
следство и т.п.

Вместе с тем ло некото
рым другим действиям 
ставки госпошлины повы
шены. В частности, за ре
гистрацию брака госпошли
на увеличена с 1,5 руб. до 
15 руб. При этом учитыва
лось, что сегодня регистра
ция брака из чисто техни
ческой операции, сводив
шейся к составлению запи
си акта гражданского со
стояния, выдаче свидетель
ства о браке и проставле
нию штампов в паспортах, 
переросла в большую ра
боту, направленную на ук
репление семьи.

■Новая ставка госпошли
ны на регистрацию брака 
должна не только поднять 
значимость такого важного 
шага, как вступление в брек, 
но и в какой-то мере ком
пенсировать государству за
траты на строительство и 
оборудование дворцов бра
косочетания и отделов 
загса.

Кроме того, органами 
загса ежегодно выдается 
около 2 млн. повторных 
свидетельств о регистрации 
актов гражданского соатоя- 
ния взамен утраченных или 
пришедших в негодность. 
Чисто символическая по
шлина за выдачу повтор
ных свидетельств формиро
вала отношение к ним, как 
к документу, дубликат ко
торого можно получить 
сколько угодно раз.

Подготовил Д. Гранцев.
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